

# ゆうこうの便利

発行責任  
北口ゆうこう後援会  
会長 佐々木 武

# 1,365 票でトップ当選

## 若さと行動力に、市民の期待高く



トップの知らせを受け、佐々木会長と万歳で当選を喜ぶ。

朝日町と合併し、初の市議選となった土別市議会議員選挙は、4月9日告示16日投票で行われ、北口ゆうこうさんは1365票を獲得、見事初陣をトップ当選で飾りました。

北口さんは、3月10日に31年間勤めた市役所を退職

退職以降精力的に自治会や地域の皆さんに対し、「やさしく、たくましく、そして元気に」というスローガンで、「地域で頑張っている人が報われる社会」の実現を訴え続けました。

### 下車し支持訴え

また、選挙戦の本番では、本隊車からの訴えに対し遠くで手を振る支持者に車から降り、一人ひとりと握手をするなど、北口さんの行

動力には支持者の皆さんからも今後の議会活動に対する期待の大きさが伺えます。

### 開票の度に歓声

16日の開票では、多くの支持者が事務所に詰めかけ、開票の時間をいまか今かと待ち続けました。

開票の第一報は、午後10時に入ったものの全員100票で横並び。以降15分この開票では、他の候補を

## 議会広報副委員長に就任

### 議運、総務文教常任に所属

改選後、初めての臨時議会では、5月11日招集された1日間の日程で開催されました。

この臨時議会では、正副議長や各常任委員会体制などの議会人事を決めました。

議長には山居忠彰さんが、副議長には岡田久俊さんが、全会一致で選出し、各常任委員会体制で北口ゆうこうさんは、議会広報特別委員会の副

寄せ付けず、午後11時15分の発表で1365票のトップ当選が確定、駆けつけた支持者からは大声援と歓声が沸き上がりました。

しかし、事務所では連合議員推薦候補者全員の結果が判明するまで万歳はせずじつとその行方を見守り、午前0時を回る頃に佐々木武後援会長の音頭の万歳で、喜びを分かち合いました。

委員長に就任、各委員会では総務文教常任委員会委員、議事運営委員会委員となりました。

会派については、池田亨さん、柿崎由美子さんと3名で「市民クラブ」を結成、会派内では「政策審議会議長」を担い、「市民クラブ」の政策全般を担当することになり、政策通としての北口さんの手腕が発揮されそうです。

# 写真で見る戦いの足跡

選挙戦を振り返って・



創成会館での事務所開き(3月25日)



川西地区お茶の間懇談会で、参加者と握手。(4月3日)



生まれ故郷の大成英郷地区でのお茶の間懇談会。(4月7日)



創成地区お茶の間懇談会(4月6日)



出陣式で必勝を祈願し、ダルマに目を入れる。(4月9日)



最終日、大和から出発。多くの見送りを受ける。(4月15日)



第一声で支持を訴える北口ゆうこう候補。(4月9日)



支持者で埋め尽くされた、創成地区個人演説会。(4月12日)



佐々木代議士も駆けつけた、打上大演説会(4月15日)

# 市立病院、障害者自立支援法で市の対応追求

6月13日に招集された平成18日第2回定例会では、北口さんなど新人議員6人を含む13人が一般質問を行いました。

議事運営委員会の抽選で決定した順番に基づき、一般質問初日の20日の4番目に登壇した北口ゆうこうさんは、医師不足で赤字続く「市立病院の問題」とこの4月から施行された「障害者自立支援法」について、市の考えを追求しました。

質問の内容と回答についての詳細は次のとおりです。

## 市立病院経営悪化の原因と対策は

**問** 市立病院の経営悪化は医師不足が原因と思うが、今後の見込みと対応策は。  
**答** 17年度決算は、産婦人科の分娩中止や内科医の

出張医化により患者数が大きく減少し、2億7千万円の不良債務が発生した。今年度も内科が午前中診療となり患者が減るものと想定しており、収益は減収すると推測している。不良債務の解消策は、病院の現状を全職員に周知し、職員挙げて不良債務解消に努める。

## 研修医制度と奨学金の創設で、魅力ある病院づくりを

**問** 医学生への奨学金貸付制度を独自に創設しては。  
**答** 旭川医科大学では、地域医療を担う医師を養成するため、道北及び道東地域出身者を対象とした地域枠を創設し、市町村も資金協力して在学中に奨学金を貸与し、卒業後は一定期間大学が継続的・全面

的なバックアップをして、出身地域の病院に勤務する方法を検討しており、当面はこの制度を検討したい。

**問** 臨床研修指定病院の指定を受け、魅力ある病院づくりをすべきでは。  
**答** 臨床研修指定病院の指定を受けるには当院でも容易なことと考えており、名寄や芦別でも各4名のしかし、研修医を受け入れると、指導する医師や医療技術者を確保しなければならず、現状を考えた時困難な面が多い。将来においては研修指定病院として指定を受けることも必要と考える。

## せめて検診は地元

**問** 地元で分娩できない状況が続いている。せめて定期検診は地元で。  
**答** 現在、1人の産婦人科医がいるので、妊娠32週で本人の希望に添い紹介状と情報提供書を提供し、

万全の体制をとっている。

## 安心できる障害者自立支援法を

**問** この法律が施行され、障がい者に対する具体的な相違点と影響は。  
**答** 身体・知的・精神障がい者のそれぞれの制度の格差が解消され、障がい者の状況やニーズに応じた支援が効果的に行えるようになった。一方、食費などの実費負担や利用量に応じた負担が増えたことだ。

**問** 新たに行う地域生活支援事業の具体的内容は。  
**答** 今年10月から、あさひ地域共同作業所を地域活動支援センターに移行して運営を予定しており、士別愛成会からも同センター設置の要望が出されており、今後協議したい。

いては、該当者に対しサービスを支給決定時に説明する。

**問** 地域活動支援事業に係る負担は引き続き無料を。  
**答** 現在、地域共同作業所や小規模通所授産施設などは無料で利用できるが、今後は適切な利用者負担となるよう検討したい。

**問** 障がい者福祉計画の策定期間や策定メンバーは。  
**答** 障がい者福祉計画の策定期間や策定メンバーは、全庁的なプロジェクトチームを設置しては。

**問** 士別ふれあいネットワークの中で多くの障がい者の意見を聞きながら、18年度中に策定したい。  
**答** 障がい者が自立するために、行政が自ら雇用し、事業主に雇用の斡旋や情報を提供し、継続した雇用で自立できる体制を。

**問** 現在、市内の事業所で数名の障がい者が就労している。継続して雇用した場合、国の助成制度があり、この制度を事業主に周知し、就労の場の確保に努めたい。  
**答** 現在、市内の事業所で数名の障がい者が就労している。継続して雇用した場合、国の助成制度があり、この制度を事業主に周知し、就労の場の確保に努めたい。

ゆうこう活動日誌

4月 17日当選証書交付

20日連合議員団会議、21日  
 士別歩こう会役員会、22日  
 森家葬儀、23日北海道ケナ  
 フの会総会、士別山岳会総  
 会、24日市役所OB会総会、  
 25日桑野家葬儀、26日朝日  
 地区ミーデー、27日自治労  
 上川地方本部単組代表者会  
 議(旭川)、28日徳増家葬儀、  
 士別地区ミーデー

5月 1日士別防災セン

ター開所式、2日創成自治  
 会三役会議、8日会派勉強  
 会、9日士別観光協会総会、  
 11日臨時議会(議会人事)、  
 12日岩田家葬儀、13日民主  
 党士別ブロック支部臨時大  
 会、14日士別歩こう会総会  
 &健康ウォーク、15日サフ  
 オーク研究会総会、16日九  
 十九大学入学式、新人議員  
 の会「いっばち会」設立、18  
 日創成自治会役員会、19日  
 北口ゆうこう後援会役員会  
 写真、21日佐藤家葬儀、  
 士別高校同窓会、26日北海  
 道分権フォーラム(旭川)、



写真、後援会役員会

27日三橋家葬儀、市職労緑  
 と親しむ家族の集い、士別  
 レスリング協会総会、28日  
 奥山家葬儀、30日士別水泳  
 少年団総会、31日皆川家葬  
 儀、病院問題勉強会、

6月 1日札幌挨拶、2日

いっばち会勉強会、3日天  
 塩岳登山&安全祈願祭



写真、天塩岳登山安全祈願祭

真、6日生命と暮らしを  
 守る市民会議、9日議会運  
 営委員会、11日自治会花壇  
 整備、士別歩こう会例会、  
 中村徹雄氏叙勲受章祝賀会、  
 12日会派勉強会、13日第2  
 回定例議会開会、議会運営  
 委員会、18日天塩岳市民登  
 山会、19日議会運営委員会  
 幅崎秀雄さんを送る会、20  
 日初の一般質問



写真、初の一般質問に登壇

23日第2回定例会閉会、創  
 成自治会ビールパーティ、  
 27日天塩川塾、29日穴戸家  
 葬儀、30日栗本家葬儀、  
**7月** 1日士別市開拓記  
 念式典、国体予選レスリン  
 グ大会、2日滝川さんを送  
 る会、3日広報特別委員会、  
 4日士別市体育協会ビール

パーティ、6日庄司家葬儀、  
 佐々木隆博創成地区後援会  
 役員会、8日創成自治会花  
 壇整備、9日士別歩こう会

例会、15日士別神社祭駐輿  
 所お迎え、16日士別東高校  
 学校祭、17日村瀬家葬儀、

「いっばち会」事務局長に就任

新人議員6名で勉強会設立

今回の選挙で注目された  
 のが新人議員6名の大量当  
 選。定数22名のうちの6名  
 なので、実に3分の1にも迫  
 る人数なのです。

「いっばち会」と命名。北口  
 さんは、事務局長に就任し、  
 会の運営を担っています。

北口さんは、選挙前から新  
 人議員の会の構想を練って  
 いたようで、当選後すぐにみ  
 んなに呼びかけ、5月16日  
 設立の運びとなりました。

結成された会の名称は平  
 成18年に初当選したため、  
 「いっばち会」と命名。北口  
 さんは、事務局長に就任し、  
 会の運営を担っています。

【ひとりごと】

当選させていただき、早3ヶ月  
 が経過した。初めての議会やいろ  
 いろな行事に参加し、いままでの  
 生活が一新した戸惑いもあるが、  
 一方で、多くの人々との新たな出  
 会いがあり、感動も多い。自分  
 でも信じられない、あれだけ多く  
 の得票を獲得させてもらい、期待  
 の大きさに押しつぶされそうに  
 なるが、自分を奮い立たせ頑張  
 ると決意を新たにす。しかし、  
 肩肘を張るのはやめ、自分流でい  
 こうと思う。議員になって変わ  
 ったことと言ったら、軽トラを購  
 入したことだ。私の愛車、通称「サ  
 ンバー君」である。もし、マチで  
 軽トラを見かけたら声をかけて  
 欲しい。そして、今日もサンバ  
 ー君で頑張ろう。(ゆうこう)